

„ROLLE vorwärts“: LEA - Let's empower Austria präsentiert digitale Schulstunde zum Abbau von Rollenbildern und der Entfaltung von Talenten in der Volksschule

Ab März 2025 erhalten alle Volksschulen in Österreich Zugang zum kostenlosen digitalen Angebot, das Kinder ab 8 Jahren bestärkt, ihre Interessen frei von Stereotypen zu verfolgen.

Gemeinsam mit der Salzburger Frauen- und Bildungslandesrätin **Daniela Gutsch**i präsentierte LEA - Let's empower Austria, der Österreichische Fonds zur Stärkung und Förderung von Frauen und Mädchen, am 27. Februar 2025 in der Volksschule Campus Mirabell Salzburg die **digitale Schulstunde „ROLLE vorwärts – Reise in eine Welt, in der ich alles werden kann“**, bestehend aus zwei vollständig ausgearbeiteten Unterrichtseinheiten im Videoformat und einem pädagogischen Begleitheft.

Geladene Vertreterinnen und Vertreter von Stadt und Land Salzburg nahmen an der Veranstaltung teil: **Lukas Stockinger**, Büro Bürgermeister der Stadt Salzburg, Bereiche Kultur, Schule & Kinderbetreuung, Wissen und Online Kommunikation, **Rudolf Mair**, Bildungsdirektor Salzburg und **Andrea Resch**, Direktorin VS Campus Mirabell. Im Anschluss an die Präsentation des Projekts vermittelte die Klasse 4c ihre Eindrücke zur Erprobung der digitalen Schulstunde während der Testphase.

Landesrätin Daniela Gutsch betont die Bedeutung des Angebots zur freien Entfaltung von Talenten: „Mit der digitalen Schulstunde werden Kinder ermutigt, ihre eigenen Interessen und Stärken zu entdecken, unabhängig von stereotypen Rollenbildern. So werden sie bereits früh bestärkt, die passende Schul- und Berufsausbildung für sich zu finden und einen erfüllenden Weg einzuschlagen.“

Gleichstellung muss bei den Jüngsten ansetzen

Die Sozialisierung in Geschlechterrollen beginnt bereits in der frühen Kindheit, weshalb Schulen eine zentrale Funktion zur Gleichstellungsförderung in Österreich zukommt. Die von Kindern moderierten Videos „ROLLE vorwärts“ ermöglichen Volksschulen einen kreativen und niederschweligen Einstieg in das Thema.

„LEA hat mit der digitalen Schulstunde ein leicht zugängliches Format geschaffen, das Lehrkräfte in ihrer Arbeit unterstützt und Kindern gleichzeitig einen starken Bezug zu ihrer Lebensrealität bietet. Das Ergebnis sind zwei fertig geplante Unterrichtseinheiten, die interaktive Übungen, Diskussionsaufgaben und Wissensinputs kombinieren, um veraltete Rollenbilder spielerisch aufzubrechen. Es war uns dabei sehr wichtig, ein praxisnahes Angebot zu entwickeln – deshalb haben Lehrpersonen an der Entwicklung mitgewirkt und Kinder das Format erprobt“, so Hanna Schneider, Projektleiterin bei LEA.

Österreichweite Stärkung von Frauen und Mädchen

Mit der digitalen Schulstunde präsentierte LEA - Let's empower Austria erstmals ein neues Angebot am Standort Salzburg. LEA-Direktorin Nalan Gündüz freut sich, die Reichweite des Bundesfonds kontinuierlich auszubauen: „Seit einem Dreivierteljahr hat LEA nun auch einen eigenen Standort in Salzburg, um die Frauen- und Mädchenförderung in ganz Österreich zu stärken. Es freut uns sehr, dass mit Unterstützung der Bildungsdirektion Salzburg, der Frauenlandesrätin in Salzburg und mit der Volksschule Campus Mirabell als Pilotschule der Auftakt zur digitalen Schulstunde hier stattfindet. Herzlichen Dank an alle Beteiligten!“

Die digitale Schulstunde **„ROLLE vorwärts – Reise in eine Welt, in der ich alles werden kann“** ist ein kostenloses Angebot für Volksschullehrkräfte. Der Link mit Zugangscode zu den Videos kann über ein Onlineformular angefordert werden. Alle Informationen und Download des Begleithefts unter:

www.letsempoweraustria.at/material/digitale-schulstunde/

Über LEA - Let's empower Austria

Der 2022 gegründete österreichische Fonds zur Stärkung und Förderung von Frauen und Mädchen (LEA - Let's empower Austria) hat sich zum Ziel gesetzt, Geschlechtergerechtigkeit in Österreich voranzutreiben. Der Abbau von veralteten Rollenbildern, die Befähigung insbesondere von Mädchen und Frauen zur freien Potenzialentfaltung und die gesamtgesellschaftliche Sensibilisierung bilden dabei den Schwerpunkt der Maßnahmen. Mit bewusstseinsbildenden Formaten setzt LEA Akzente in sämtlichen Phasen der (weiblichen) Biografie – diese reichen vom MINT-Kinderbuch über Workshops für Kinder und Jugendliche oder Finanzbildungsseminare bis hin zur Projektförderung und Beauftragung von Studien. Ehrenamtlich unterstützt und mitgestaltet wird die Arbeit des Fonds von knapp 150 LEA-Role Models und einem eigenen Jugendbeirat.

Rückfragehinweis

Julia Rehberger
Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit
presse@lea-frauenfonds.at

LEA - Let's empower Austria
Österreichischer Fonds zur Stärkung und Förderung von Frauen und Mädchen
Vorgartenstraße 204
1020 Wien
www.letsempoweraustria.at